



Vorteile von Musik

Ressourcen:



Die Macht der frühen
Leseförderung und
gemeinsamen
Aufmerksamkeit
(Link nur auf Englisch)



Die Macht des
Tanzens
(Link nur auf Englisch)



Musikerziehung für
taube/schwerhörige Kinder
(Link nur auf Englisch)



Schaffen Sie eine von
Musik erfüllte
Umgebung in Ihrem
Zuhause

- Schwerhörige oder taube Kinder profitieren von Musik, da sie unterstützt, dass beide Gehirnhälften zusammenarbeiten. Dies verbessert die Erkennungsfähigkeit, sozial-emotionales Lernen, das Gleichgewicht, die Koordination, das Zuhören sowie die Sprach- und Lesefähigkeit. Darüber hinaus kann Musik eine beruhigende Wirkung haben.
- Die unterschiedlichen Töne und Instrumente in Musik können mit Emotionen und/oder Gefühlen verbunden sein. Musik kann einem Kind helfen, seine Gefühle besser zu erkennen.
- Musik hilft Kindern dabei, zu lernen, wie man aktiv zuhört und dabei verschiedenen Stimmen erkennt. Indem sie die gehörten Töne wiederholen, verbessern Kinder ihre Zuhörfähigkeit.
- Spielerisches Singen hilft, eine deutlichere Sprache zu entwickeln.
- Die Wiederholung in spielerischen Liedern hilft Kindern, die Struktur und Sequenz von Liedern zu erkennen, was auch die Fähigkeiten trainiert, die fürs Sprechen und Lesen erforderlich sind.
- Babies und Kleinkinder sollten die Möglichkeit haben, Musik durch Bilder und Berührungen zu erfahren.
 - So kann ein Kind z. B. auf der Brust eines Elternteils liegen und den Rhythmus durch Vibrationen spüren.
 - Durch rhythmisches Schaukeln oder Wiegen zur Musik wird eine taktile Verbindung geschaffen.
- Instrumentalklassen bieten Kindern die Chance, Musik durch Geräusche und/oder Berührungen zu erleben. Digitale Tuner und Metronome können verwendet werden, um Musik leichter zugänglich zu machen.
- Musik kann für Pausen zwischen Arztterminen oder Therapien genutzt werden, um Familien eine besondere Gelegenheit zu bieten, die Beziehung zueinander zu stärken.
- Empfehlungen, um das Meiste aus solchen Erfahrungen zu machen:
 - Reduzieren Sie Lärm und Ablenkungen
 - Entwickeln Sie eine tägliche Musikroutine
 - Bleiben Sie nah bei Ihrem Baby, damit Sie sein Gesicht sehen können
 - Wiederholen, wiederholen, wiederholen!
- Beginnen Sie mit klassischen Kinderliedern wie „Der Mond ist aufgegangen“ und „Alle Vögel sind schon da“.
- Lieder wie „Bruder Jakob“ oder „Backe, backe Kuchen“ bringen Kindern wiederholte und ausdruckskräftige Vokabeln bei.

12.2023 Music German